

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE:

Expresar su preocupación por la represión a las protestas en la República de Colombia con motivo del proyecto de reforma tributaria "Ley de Solidaridad Sostenible" impulsada por el Gobierno de dicho país.

Exhortar al cese de la represión y restablecimiento inmediato del diálogo entre los distintos actores sociales como el esquema más efectivo, representativo y democrático para la confrontación de diferencias y la superación de esta coyuntura crítica que debe ser resuelta en el marco de la democracia y las garantías constitucionales, con el objetivo de alcanzar una resolución pacífica en un marco de respeto por los Derechos Humanos.

EDUARDO FÉLIX VALDÉS
DIPUTADO NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor presidente,

Desde el miércoles 28 de abril último se realizaron numerosas protestas en distintas ciudades de Colombia en oposición al proyecto de reforma tributaria impulsado por el presidente Iván Duque y se registraron denuncias contra la Fuerza Pública por violencia física y sexual, detenciones arbitrarias y desaparición de personas.

El 4 de mayo, la vocera de la Oficina de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Marta Hurtado, se expresó sobre los hechos en un video institucional donde relató la delicada situación que está atravesando el país y describió: "Hemos recibido información y hemos sido testigos del uso excesivo de la fuerza por parte de agentes de seguridad, uso de balas reales, golpes y detenciones, todo en un contexto muy volátil", y, puntualmente, la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia, Juliette De Rivero, expresó su preocupación por la actuación de las fuerzas del orden en Cali, una de las ciudades en las que se han producido más incidentes violentos, en donde se registró un número no confirmado de personas muertas y heridas.

En un mundo afectado por el impacto de la pandemia y sus consecuencias económicas y sociales, debe prevalecer la solidaridad y la presencia de un Estado decidido a proteger a aquellos sectores más vulnerados, y no plantear políticas para beneficiar a sectores económicamente más poderosos.

Con el objetivo de apoyar el llamado al diálogo pacífico entre los distintos actores en la hermana República de Colombia, el respeto del derecho a la vida y a la seguridad personal, y evitar situaciones que redunden en abusos de las fuerzas de seguridad y la represión, solicitamos nos acompañen con el presente proyecto.

EDUARDO FÉLIX VALDÉS
DIPUTADO NACIONAL